

10/23 (金) **今年も元気なミヤコタナゴ**

山田地区のため池で、今年も国指定天然記念物のミヤコタナゴ生息調査が行われました。この地区のミヤコタナゴは、一度生息が確認できなくなりましたが、県水産試験場で増やした魚を放流し、地元の保存会の皆さんが大切に見守っています。今回は、大雨などの影響で昨年よりも44匹少なくなりましたが、314匹の生息が確認できました。この日は、学校でミヤコタナゴを育てている泉小学校の児童も参加し、泥だらけになりながら生態系の観察や、池の泥を運ぶ作業を手伝っていました。



10/24 (土) **泉地域にふれあいを**

泉公民館で、「泉地域ふれあい祭り」が開催されました。このお祭りは、普段あまり顔を合わせない方々がそれぞれの販売品や公民館講座で学んだ作品などを、公民館に持ち寄り、一堂に集うことで、交流を深めることを目的として開催されています。会場には、地元野菜や日用品のバザー、つくたての餅の求め、多くの方が集まりました。また泉小・中学校の児童・生徒も協力し、ゲームコーナーの運営など会場を盛り上げることに一役買っていました。



10/25 (日) **日本酒ファンの獲得を**

市内の日本料理店で、「第3回地酒を楽しむ会」が開催されました。このイベントは、矢板小売酒販共栄会が、市内のみならず、県内の酒蔵にも声を掛け行っているもので、日本酒のファンを増やすことを目的としています。初めての方から毎回楽しみに参加している方まで、約110の方が集まり、日本酒を楽しみました。参加した方からは、「色々な銘柄を飲み比べることができた」「これを機に日本酒を調べてみようと思う」などの声が聞こえてきました。



10/27 (火) **若手職員の給水訓練**

木幡の旧水道事務所で、水道応急給水訓練が行われました。東日本大震災の際には、市内で大規模な断水が発生し、多くの職員が応急給水活動に従事しました。この教訓を活かし、大震災以降に採用された水道業務経験がない若手職員を対象に、有事に備え仮設給水タンクの組み立てや給水車への補給、防災無線の使い方などを訓練しました。今後も、平時から職員の防災・災害に対する意識の向上と迅速な対応を心掛けていきます。



10/28 (水) **ココイチの経営哲学**

市内ホテルで、市商工会による「矢板市政懇話会」が開催されました。今回は、矢板南産業団地に最初に進出した企業であるカレーハウス Coco 壱番屋創業者で、現在特別顧問を務めている宗次徳二氏を講師に招き、「経営とは”継承” 継続して栄えなければ意味がない」をテーマに講演会が行われました。

講話の中で、宗次氏は、徹底した現場主義とまじめにコツコツと励むことの大切さを話しました。参加した商工会員の皆さんの真剣なまなざしがとても印象的でした。



11/1 (日) **軽トラ市に 70 台**

本通り（国道 461 号）で、「がんばっぺやいた軽トラ市・秋」が開催されました。この軽トラ市は、市内ににぎわいを取り戻そうと商工会が企画し、春と秋に開催しているもので、今回で 7 回目を迎えます。出店も 70 台を超え、県内最大級の軽トラ市に成長しました。

各店舗をまわって行うスタンプラリーや卵のつかみ取り、苗木の無料配布などのイベントにも多くの方が参加し、大盛況となりました。参加者からは、「すっかり定着してきましたね。春の開催も楽しみです」との声がありました。



11/3 (祝) **秋の祭りが大集合**

市役所周辺で、「福祉まつり」「秋祭りを楽しもう」「健康まつり」「市文化祭」「矢板地区子ども会まつり」が同時開催されました。この日は、ほかにも道の駅や図書館でイベントが開かれるなど会場周辺には、秋晴れのもと、多くの方が集まりました。

それぞれのイベントが、来場した方を楽しませようと、展示や工夫を凝らしたおもてなしをしていました。会場では、中学生をはじめとする、多くのボランティアの皆さんが祭りを盛り上げていました。



**秋の叙勲・表彰受賞おめでとうございます。**



**瑞宝双光章【学校保健】**  
八板 誠さん（厨町一丁目）  
1962 年から上伊佐野小学校などで学校歯科医をされ、現在は、矢板中学校と同校沢分校で従事されています。



**自動車功労者  
国土交通大臣表彰**  
大谷 和男さん（厨町二丁目）  
多年にわたり、自動車整備事業の振興に努め、業界の発展に寄与しました。

11/6 (金) **魅力的な話法を学ぶ**

片岡中学校で、全校生徒を対象とした「表現力向上講座」が開催されました。これは総合的な学習の時間の一環で、プロの話し手を招き、効果的な言葉による表現方法を学ぶことで、発表会などでのプレゼン能力を向上させることを目的として開催されたものです。

市の FM ラジオ番組「矢板時間」のパーソナリティ松浦千佳さんを講師に迎え、実際の現場での体験談や放送で気を付けていることなどの話を聞きました。生徒たちは、「今後のプレゼンに活かしていく」と話していました。



11/9 (月) **環境文化都市やいた**

市役所で「環境文化都市やいた創造会議」の設立総会が開催されました。この組織は、「環境基本計画」を推進する上で中核となる組織であり、掲げられた協働プロジェクトを立案し、実践していくことを目的としています。

当日は、アドバイザーである宇都宮大学の飯郷雅之教授より、自身の地域連携活動について講演がありました。その後、参加者によるワークショップが行われ、活発な意見交換がされるなど、関心の高さをうかがわせました。



11/10 (火) **初開催！議会報告会**

文化会館小ホール、12 日（木）に片岡公民館、13 日（金）に泉公民館を会場として、議会報告会・意見交換会が開催されました。この取り組みは、今年 3 月に制定した議会基本条例第 6 条の規定に基づき、市民の皆さんへの議会報告および意見交換の場として、初めて開催されたものです。

会場には多くの方が訪れ、議会からの報告事項の説明の後、地域での課題や市政のこと、議員の役割など、さまざまな意見交換がなされました。  
【参加者：文化会館 72 人、片岡公民館 68 人、泉公民館 62 人】

